

# 三条南ロータリークラブ週報

## Sanjo Minami Rotary Club



### 会長挨拶

三条南ロータリークラブ会長

佐々木常行

本日の『RI 創立記念日』に際しまして、鈴木武第 29 代（1996～97 年度）会長に卓話をお願いいたしました。鈴木さん、お引き受けいただき有難うございました。よろしくお願い申し上げます。

毎年 1 月に「日本のホテル・旅館 100 選」が発表されます。これは旅行新聞社が主催し、全国の約 16,000 の旅行者にハガキを送り、評価を依頼します。業者は 5 軒のホテル・旅館を選定し、5 軒をそれぞれ「もてなし」「料理」「施設」「企画」の各部門に 5 点満点で評価し返信します。その得点を総合して 100 選が選ばれる仕組みになっています。

今年は、新発田市月岡にあります“白玉の湯 泉慶・華鳳”が総合 2 位に入選しました。同社が力を入れてきた「もてなし」の部門で得点を伸ばしたのが、順位を押し上げた要因のようです。なお、1 位は石川県和倉温泉の“加賀屋”で 35 年連続で栄誉に輝いています。

ホテル泉慶は 1988 年に総合部門 85 位となり、初入選。以来順調に順位を上げ、1997 年の華鳳オープンを経て、2000 年以降はベストテンの常連となっていました。昨年は過去最高の総合 3 位となり、今年はさらに一つ順位を上げて首位をうかがう位置につけています。

ちなみに県内の他の入選先は、越後湯沢の“ホテル双葉”が 18 位、瀬波温泉の“汐見荘”が 30 位、月岡温泉の“ホテル清風苑”が 34 位でした。

今週の  
**能句**

薄着する 娘のデート 寒さかな  
朝市に 商ふ足の 寒さかな (彦)

寒さかな (爽木)

出席率	会員52名中39名		
先々週の出席率	83.33% (2/9)		
先々週のメイクアップ	2/18 三条RCへ	船久保孝志君	平松修之君 野島廣一郎君
		渡辺俊明君	吉井正孝君
	2/19 新潟県共同募金会三条支会委員会へ	星野健司君	
	2/20 吉田RCへ	荒澤威彦君	吉井正孝君
2/21 会長エレクト研修(新潟)へ	馬場信彦君 星野健司君 齋藤嘉一君		

### 四つのテスト

一言行はこれに照らしてから—

- I 真実かどうか
- II みんなに公平か
- III 好意と友情を深めるか
- IV みんなのためになるか どうか

ロータリーに輝きを

国際ロータリー会長 ゲイリー・C. K. ホアン [台湾]  
 第2560地区ガバナー 佐々木昌敏 [小千谷]  
 第4分区ガバナー補佐 菊池涉 [三条]  
 会長 佐々木常行  
 幹事 松崎孝史  
 S A A 馬場眞樹

事務局 〒955-8666 三条市旭町2-5-10  
**三条信用金庫 本店内**  
 TEL 0256-35-3477 FAX 0256-32-7095  
 E-mail info@sanjo-minami.jp  
 URL http://www.sanjo-minami.jp



松崎孝史 幹事

佐々木ガバナー事務所より「3月ロータリーレート」のお知らせ 3月1日より 1\$=118円（現行と変わらず）

吉田ロータリークラブより 事務所変更のお知らせ

吉田 RC 山岸太樹様ご逝去により 山岸会計事務所名が変更になりました  
 [吉田 RC 事務所] (新) 燕市大保町 17-8 (事務所所在地はそのままです) 齋藤税務事務所 2F

「市内4 RC 合同例会」ご案内

- 開催日 2015年3月11日(水) 12:30~14:00  
 ※① 南クラブは、3月9日(月)を振替 ※② 通常例会より30分時間延長になります
- 会場 ジオ・ワールドVIP グランドホール (☎ 35-1143)
- 講演内容 「佐渡金銀山の世界遺産登録に向けて」  
 <講師>新潟県教育庁文化行政課 世界遺産登録推進室 参与 吉田 博 様
- スケジュール
 

受付	11:30~				
食事	11:45~12:25	※11:45より食事の用意ができております。食事を済ませられた方より順次隣室の講演会場へ移動お願い致します			
開会点鐘	12:30	会長挨拶…高橋 司 三条RC会長			
		講師紹介…野崎喜一郎 三条RC幹事			
講演	12:35~13:55				
閉会挨拶	三条南RC 星野健司会長エレクト			14:00 閉会点鐘	

**お願い** 当日(11日)ご都合悪くご欠席の場合は、9日(月)事務局にてご記帳いただくか、他クラブへのメイクアップにて欠席の補填をお願いいたします。なお、三条北RCが3月10日(火)を、三条東RCが12日(木)を本例会に振替えます。10日、12日記帳が出来ますので欠席補填にお役立て下さい。

# ニコニコボックス

NIKO-NIKO BOX

~ 2月23日 23,000円  
 今年度累計 517,000円 ~

- 佐々木君 鈴木武さん、本日の卓話 楽しみにしています。
- 松崎君 鈴木武さん、本日の卓話よろしくお願ひします。
- 星野君 2/21に新潟市での会長エレクト研修セミナーに行つて来ました。馬場パストガバナー、齋藤嘉一さん、大変お世話になりました。
- 鈴木(武)君 今日は卓話です。面白い話ではないのでご自由にどうぞ…。
- 西潟君 春が近いことを実感するこのごろです。鈴木武さん、卓話 楽しみにしております。
- 西巻君 鈴木武さん、卓話 ご苦労様です。
- 野崎君 鈴木さん、卓話楽しみにしております。ご指導お願いいたします。
- 馬場(信)君 鈴木武さんの卓話を期待しています。
- 鈴木(囃)君 21日に十日町の「雪まつり」に行つてきました。晴天で人出も多く、山間部集落の4m以上の積雪にはびっくりでした。
- 滝口君、田中君、銅冶君、野水君  
 BOXに協力いたします。

吉井君 約二ヶ月ぶりの例会出席です。昨年暮れの最終日曜日、凍った路面で転倒し、不覚にも背中と頭を強打！幸い背中に、骨折はなく打撲のみ…。背中の痛みが治まるにつれ、お正月明け頃から、今度は「頭痛」が始まり、脳外科外来を受診…。CT検査の結果、「硬膜下血腫」との診断で即入院で即手術。約400ccの血液を頭から出しました。その後は、検査とリハビリを兼ね一週間程の入院…！退院後も、車の運転は担当医の許可あるまでは、暫くの間「禁止」で、カミさんの送り迎え…！会社も、午前中のみ出社の制限付…。幸いのことにRCは、時節柄、市内の各クラブの新年会のメイクアップを繋ぎ合わせて形だけは何とかセーフ！佐々木会長始め 会員各位、会報委員会の皆様には大変なご迷惑とご心配をお掛けいたしました。感謝とお詫びで、タイマイ1万円を急遽、BOX当番になりました。鈴木武さん、卓話ご苦労様です。BOXにご協力ありがとうございました。

## 「RI創立記念日に寄せて」

第29代（1996～97年度）会長  
鈴木 武 会員

## ポール・ハリスの生涯

ポール・ハリスはウィスコンシン州ラシーンという町に生まれ、母は派手好みで浪費家、父はドラッグストアを営んでいたが金銭感覚がなく、一獲千金ばかりを追って、ついには家は破綻し一家離散。ポール・ハリスと兄セシルは3歳の時、バーモンド州のウォーリングフォードの祖父母のところへ預けられる。厳格な祖父、愛情深い祖母に囲まれての生活であった。彼の少年時代は自由奔放、負けん気からくる不屈の闘志、高校時代は退学させられるが、次の高校バーモンド・アカデミーでは抜群の成績で卒業。大学はバーモンド大学、プリンストン大学、アイオワ大学を卒業し、23歳から全国各地へ5年間の放浪生活に入った。いくつかの職業を転々とし、最後の一年は、フロリダの大石商に勤め、ヨーロッパ各地を仕事先に転々とした。勤務先の社長に会社に留まるよう依頼を受けたが断ってシカゴに戻り、法律事務所を開設した。

彼の言葉で「世の中のすべての職業は有用である」は5年間の放浪生活で得たものであろう。



## ロータリークラブの設立

1905（明治38）年、当時のシカゴは悪が蔓延し、職業倫理などはどうでもよい時代の中、2月23日、シカゴユニティビル7階にて、ポール・ハリスを含め4人でロータリーの初会合を行なった。このロータリーの名称は、例会会場の持ち回り、会長・役員的一年での交替という意味で名付けられた。

当初のロータリークラブの基本原則は、1業種1人、例会出席の励行として、主に中小企業の経営者を集めて発足した。出席の緩和は、長い間、規定審議会で審議されたが、厳しく否決された。「クラブ欠席から親睦、理解、奉仕の何も生まれない」ということである。

## ロータリーの試練

1923（大正12）年、関東大震災が発生。東京全滅という報が世界に打電された。RIと各国503RCから合わせて89,000円の義捐金が大阪RCを通じて東京RCに送金された。現在の金額にして約3億円ということであるが、現在の3億円とは比較にならない程の巨額の金として当時の会員の眼に映ったに違いない。

昭和の初期以来、日本のロータリークラブは軍閥の弾圧を受けた。昭和8年京都ロータリークラブ、時の会長石川芳次郎（京都電灯社長）は、これらの弾圧に対して「ロータリークラブは世界的な組織であって、私達は皆良質な職業人です。職業を通じて世のため、人のために働いているのであって、決して国益に反することはしておりません」。それでも納得してもらえない中、「証しを立てろ」に石川会長は2つの条件を提案、それが例会時の『君が代』を斉唱すること、もう一つは例会場に『日の丸』を掲揚することで、その場を凌いだ・・・という話が今でも伝えられています。しかし、戦争が始まる中、ロータリークラブは表立って活動できず、大半のクラブが解散という形になった。しかし、月曜日の例会クラブは“月曜会”、木曜日例会のクラブは“木曜会”というような形で密かに活動しているクラブもあったようです。

## 女性会員について

1977（昭和52）年、アメリカ、カリフォルニア州のデュアルテロータリークラブはある一人の女性会員を入会させた。翌年、そのクラブはRIからの除名処分を受けた。これを不服としてカリフォルニア州最高裁判所に提訴したがRIを指示、デュアルテRCは一旦敗訴となった。なお且つ、クラブは合衆国連峰最高裁判所に上告、ようやく認められることになった。1989年の規定審議会で、「男性のみ」という項が除かれることになった。それ以降、女性会員は躍進し、ガバナーやRI理事経験者も何人もおられるようです。

RI 532地区の女性会員の割合は17.6%。日本での女性会員の割合は4.8%で我が国の約半数のクラブには未だ女性会員がいないのである。

最後にポール・ハリスはただ一度来日している。1935（昭和10）年、フィリピン、マニラで行なわれた太平洋地域大会出席のあと横浜港に着き、帝国ホテルでの晩餐会、時の名誉会員 斎藤実首相を始め、米山梅吉らが歓迎の辞を述べ、ポール・ハリスもこれに答えたが、歓を尽くす間もなく、その夜、横浜から船で日本を離れたという。



### 歴史に残る 1 ページ:30 周年を迎えたポリオプラス

2015 年は、世界からポリオをなくすことを目的としたポリオプラス・プログラムをロータリーが開始して 30 年目にあたります。世界中のロータリー会員がポリオ撲滅活動の 30 年間に振り返り、2 月 23 日のロータリー創立記念日から、その成果を祝うための行事を企画しています。

ロータリーとパートナー団体が 1985 年以来取り組んできたポリオ撲滅活動によって、年間 35 万件あったポリオの発生数が、2014 年には 400 件以下に減少。今後も、撲滅が達成されるまで、積極的な活動が継続されます。ロータリーがこの活動に寄付した金額は 13 億ドルに上り、ボランティアによる懸命の努力によって、世界

20 億人の子どもたちをポリオの脅威から守ってきました。さらに、ロータリーによるアドボカシー活動は、各国政府からの 100 億ドルにもおよぶ寄付につながりました。

ロータリーのポリオ撲滅活動の歴史は、ポリオプラスが始まる前に遡ります。世界的な撲滅活動に発展する以前から、個々のクラブがロータリーの資金を使ってポリオ撲滅に取り組んでいたのです。

1979 年、フィリピンのロータリー会員とフィリピン保健省が、マニラの子どもたちのためのポリオ予防接種活動を実施しました。

当時の [ジェームス L. ボーマー Jr.](#) ロータリー会長もこの予防接種活動に参加し、実際に子供にワクチンを投与しました。これが、フィリピンでのポリオ撲滅活動の始まりとなりました。ボーマー会長は、フィリピンのエンリケ・ガルシア保健相と協力し、600 万人の子どもたちへの予防接種を目的とした 5 年間のプロジェクト（76 万ドル相当）を開始しました。

1993 年のインタビューでボーマー会長は、自分が予防接種を行った子どもの兄が足下に寄ってきてズボンをつかみ、「ロータリー、本当にありがとう」と言ってくれたと振り返ります。

フィリピンでのプロジェクトの成功が、ロータリーによる世界的なポリオ撲滅活動へと結びつきました。ポリオプラス・プログラムが開始されて以来、世界でのポリオ発生数は 99% 減少し、現在、常在国（野生ウイルスがまだ残っている国）は、アフガニスタン、ナイジェリア、パキスタンを残すのみとなったのです。

記事：Susan Hanf and Arnold R. Grahl

## Birthday

## 3 月のお祝い



◆ 会員誕生	2 日	谷 晴夫君	20 日	馬場眞樹君	25 日	齋藤嘉一君
◆ 夫人誕生	4 日	田代恵美子 (徳太郎) さん	5 日	平松貴子 (修之) さん	26 日	滝口ミヨ (恵介) さん
	18 日	広岡頼子 (豊樹) さん	26 日	滝口ミヨ (恵介) さん	31 日	西巻富紗 (克郎) さん
	28 日	田口美代子 (信行) さん	31 日	西巻富紗 (克郎) さん		
◆ 結婚記念	3 日	長谷美津明君・美加さん	18 日	広岡豊樹君・頼子さん	21 日	坪井正康君・恭子さん
	21 日	木村 譲君・久美子さん	21 日	坪井正康君・恭子さん	30 日	滝口恵介君・ミヨさん
	28 日	渡邊光郎君・ノリさん	30 日	滝口恵介君・ミヨさん		

\* おめでとうございます \*

次週例会 3月 9日 ⇒ 11日 (水)「市内4RC合同例会」於：ジオ・ワールドVIP

次々週例会 3月 16日 通常例会「卓話」新潟日報社 論説編集委員室 次長 森沢 真理 様  
『新潟日報第二代社長 坂口献吉日記に見る地方紙と戦争』



今週の  
爽彦 木(佐々木常行君)  
彦 呉(鈴木園彦君)  
2010 年新春作品 兼題「寒さ」

三條南ロータリークラブ週報

2015. 2.23

No.2149 No.26